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今日で、７３日間の１学期が終わります。４月６日に、６８名の 1年生を迎え、全校児童４０９名でスタートした１学期。今年度は、５月に

ここ３年間皆さんに制限を強いられてきた新型コロナウイルスが感染法上５類になったことで、学校生活がほぼ元通りになってきました。全校の

皆さんもまだ完全にではないですが、普通の学校生活が送れるようになり、毎日精一杯過ごせたことと思います。皆さん、この１学期、学習に生

活によく頑張りました。「コロナ前にもどり、学習をがんばり、心も体も成長したよ」というお話をします。 

１学期に全校でがんばったことの一つに、運動会があります今年度は全校が校庭に

揃って、運動会ができました。また、応援団・係活動も復活し、コロナ前にだいぶ戻

った形になりました。どの学年のかけっこや短距離走、競技や表現も、練習の成果を

出し切り、素晴らしい運動会でした。選抜リレーの皆さんも最後まで走り切り、感動

を私たちに与えてくれました。全校の皆さんが、力いっぱいやろうとする気持ちが伝

わってきて、素敵な運動会になりました。その他にも、天候に恵まれ、プール学習がいっぱいできましたね。大きな事故や怪我がなく、プールの

約束を守ってみんなが使ってくれました。水と仲良しになり、泳ぎも上達し、体も鍛えられたことと思います。 

各学年の活動についても振り返ってみましょう。 

１年生の家に持ち帰ったあさがおの花も少しずつ咲き始めていますね。先日、朝立っていた私に「校長先

生、今日は家で一度に５個花が開きました」と伝えてくれた１年生がいました。夏休みにもきれいな花がた

くさん咲くといいですね。家でしっかり世話をしてください。２年生は３クラスが２クラスになりましたが、

新しいクラスで仲良く元気よく、過ごしています。鉢で育てたミニトマトも大きくなってきています。夏休

みには収穫できることでしょう。自分で育てたミニトマトを、美味しく味わってください。３年生は理科や

社会科といった教科が増え、学習も難しくなりました。新村・和田の地域探検に出かけたり、新村にあるカーネーション農家へ学習に行ったりし

ました。４年生は、児童会やクラブ活動に参加し、高学年の仲間入りをして理科の実験をしたり、社会科で「クリーンセンター」と「シンエコ」

というゴミの処理施設へ出かけたりして学習を進めました。５年生は家庭科の学習が始まり、調理実習を

したり、裁縫道具を使ったりするようになりました。また、くれきの農業組合の方々に教わり、１年間か

けて田んぼで稲づくりをしています。７月には悪天候をものともせずに美ヶ原へ行き、山登りを無事達成

しました。６年生は１年生を迎える会を運営・計画したり、社会科の歴史の学習で中山考古博物館へ出か

けて行って、弓矢や火起こしといった体験学習をしてきたりしました。また、児童会の中心として、様々

な週間やイベントを企画してくれました。最近では「廊下を歩こうプロジェクト」という各廊下にペット

ボトルを置いて、全校が落ち着いた生活ができるよう、考えてくれています。なかぞらの皆さんは、「ふ

れあい遠足」に出かけて、一日楽しんできたり、畑で作物を育て、たくさん収穫したり、学校の環境整備のために菊づくりに励んだりと活躍して

くれました。ありがとうございます。どの学年も、校内や校外で意欲的にしっかりと学習に取り組む皆さんの姿がたくさん見られた1学期でした。 

さて、ここで「心」も成長したよという話をします。なかよし旬間で、私は本校の「なかよし宣言」の話をしました。講話の感想を皆さんに書

いてもらいました。以下、少しのお友だちですが、中身を発表したいと思います。「自分が言われて嫌なことは言わないようにします。わるいこ

とばじゃなくて、いいことばを言いたいと思います。」「悲しい人がいたらやさしく声をかけてあげたいと思いました。悪口やかげ口を言ってい

る人を見つけたら、『ダメだよ』とやさしく言いたいです。」「わたしはなかよし宣言を守ってほしいと思いました。悪口を言った人は覚えてな

いけど、言われた人は覚えているから、悪口を言ってはダメです。」「私は最高学年として、先ぱいたちが大切にしてきたなかよし宣言をきちん

と守る責任があると思いました。人に暴力をふるったり、悪口を言ったりしてはいけない理由は、傷つくことはもちろんだけど、それが心の傷と

して一生残って一生忘れられなくなるからだと思います。これからも私は暴力もだけど、傷つける言葉を言わないようにしたいです。」皆さんは

どう感じたでしょうか。自分と同じだ、こんな感じ方もあるんだといろいろな感想を持ったかと思いますが、私は何より全校の皆さんが本校の先

輩たちが大切に受け継いできた「なかよし宣言」について、真剣に考えてくれたことが嬉しいです。そして、日々学校生活を送る中で、このなか

よし宣言を心に置きながら、友達と仲良く、例え喧嘩をしても折り合いをつけながらこの１学期に成長してきたと願いますし、２学期以降もそう

であってほしいと思います。 ～後略～ 

心も体も成長したよ   ～終業式校長講話より～  
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